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НЕЛЬЗЯ ЯЙЦА КЛАСТЬ 
В ОДНУ КОРЗИНУ
Елена БОГАТСКАЯ

■■ Производителям■нужно■
ориентироваться■не■только■
на■Россию,■необходим■ши-
рокий■спектр■экспорта.

ЖАЛОБ - 
ПОМЕНЬШЕ!
Александр■Лукашенко ре-

шал кадровые вопросы. На-
значены два новых министра: 
Алексей■Ляхнович - транс-
порта и коммуникаций, Ген-
надий■Трубило - ЖКХ.

- Откровенно скажу: я не 
помню случая, чтобы мы ру-
ководителями министерств  - 
министрами  - назначали 
заместителей. Мы всегда ис-
кали, подбирали новых лю-
дей, - признался президент. 

Как оказалось, ему предла-
гали и вовсе ликвидировать 
Министерство ЖКХ. Потому 
что его функции пересекают-
ся с Министерством строи-
тельства и местных властей. 
С таким подходом глава госу-
дарства не согласился:

- В обращениях от граж-
дан вопросы жилищно-
коммунального хозяйства 
находятся на первом месте. 
Хотелось бы, чтобы этих жа-
лоб было меньше.

Что касается Министерства 
транспорта и коммуникаций:

- Вы знаете, что у нас и вну-
три страны хватает вопросов. 
и во взаимоотношениях с на-
шими главными партнерами - 
и Россия, и Китай. Особенно 
Россия  - транзит и так да-
лее. Я Головченко (Премьер-
министр РБ.  - Ред.) после 
последней встречи с прези-
дентом Путиным изложил на-
ши подходы, договоренности. 
Нигде нет отторжения. Надо 
договариваться. Потому что 
логистика усложнилась, и та-
рифы, допустим, на наши то-
вары - это вопрос серьезный. 
Нам желательно, чтобы эти 
тарифы на транспортиров-
ку и перевалку грузов были 

поменьше. Чтобы предприя-
тия из-за логистики не легли 
и в убыток не ушли. Ну и так-
же подвижной состав. Очень 
много вопросов с перевозка-
ми людей.

КОНКУРЕНЦИЮ 
НИКТО  
НЕ ОТМЕНЯЛ
Нефтянка - всегда ключевое 

направление.
- «Нафтан» и Мозырский 

НПЗ - под увеличительным 
стеклом. Выровнялись там 
по работе заводы. и россияне 
молодцы, Президент России - 
здорово помогли. Сырьем обе-
спечены. Если надо больше, 
так это не вопрос. Сбыт тоже 
есть. Спрос огромный. Как ме-
ня информируют экспортеры, 
сколько дадите, столько мы 
и продадим. 

Основной потребитель бе-
лорусской продукции - Россия. 
александр лукашенко ори-
ентировал производителей 
осваивать новые экспортные 
направления:

- Надо всех ориентировать 
на то, что нельзя яйца класть 
в одну корзину.

и пояснил на примере про-
изводства удобрений:

- Россия - близкое, родное 
нам государство и прочее. Но 
вы же знаете, они обладают 
этими технологиями. и сме-
шанные, комплексные и про-
чие будут производить. Поэ-
тому конкуренцию никто не 
отменял. и чтобы нас не выда-
вили с одного-единственного 
рынка, надо иметь более ши-
рокий спектр экспорта.

ДЕРЖИ ПОРОХ 
СУХИМ И... 
ЛЬНЯНЫМ
лен для Беларуси - культу-

ра политическая. цветы этого 
растения изображены на гер-
бе страны.

- Смотрите, я там часто бы-
ваю. Это родное мое предпри-
ятие, там мать у меня работа-

ла, - предупредил александр 
лукашенко свеженазначен-
ного директора Оршанско-
го льнокомбината. - Дело не 
в том, что это личное. Хотя 
все равно какая-то ностальгия 
есть - школьником я там часто 
бывал, по этому льнокомби-
нату ходил. 

Большое количество ткани 
раньше уходило в Европу. Сей-
час путь заблокирован. Но это 
не повод унывать:

- Не надо там думать, что 
вот санкции - и никому не 
нужны наши ткани. лен ну-
жен везде. Начиная от России, 
которая его возделывает, и 
заканчивая странами южнее 
нас - там лен не производят. 
а ткани  хорошие. Поэтому на-
до просто заняться организа-
цией дела.

Президент предложил рас-
ширить традиционную линей-
ку продукции:

- Не просто веревки, меш-
ки и ткани. Надо посмотреть 
и шире - то, что на рынке се-
годня востребовано.

а востребованы сейчас 
взрывчатые вещества. аме-
рика из того же Узбекиста-
на как пылесосом высосала 
весь  хлопок на несколько лет 
 вперед. из него делают нитро-
целлюлозу - основу бездым-
ного пороха. У льна термо-
динамические свойства еще 
лучше.

- Короче, из короткого во-
локна порох вы сделаете, - 
сделал вывод александр лу-
кашенко.

- Да, товарищ президент, - 
ответил Олег Буянов.

- У меня в плане запад посмотреть, - после этих слов, сказанных пре-
зидентом неделю назад, соседи знатно напряглись. Речь же шла о том, 
чтобы оценить работу сельского хозяйства в Минской, Гродненской 
и Витебской областях. В воскресенье получился рабочий выходной - 
глава РБ на вертолете проинспектировал уборочную кампанию. Шпиц 
Умка следом за хозяином - хоть в самолет, хоть в поля.

■■ Александр■ Лукашен-
ко■рассказал,■что■в■Китае■
супер■популярны■конфеты■
из■порошка.■Через■две■не-
дели■ему■принесли■на■про-
бу■первую■партию.

зачем отправлять на экс-
порт сырье - сухое молоко, 
если можно готовый продукт 
делать самим? Этот вопрос 
задал тогда президент.

- у нас сухого молока обез-
жиренного - море. тебе конфе-
ты поручалось сделать. сде-
лал ты их или нет? - спросил 
он у заместителя■премьер-
министра■Леонида■Зайца. - 
В китае мы подсмотрели их 
технологии производства раз-
ного рода кондитерских изде-
лий, в данном случае конфет. 
Вообще без сахара. можно 
добавлять туда какие-то рас-
тительные добавки. особенно 
для детей. Честно говоря, когда 
николай (младший сын. - Ред.) 
привез мне их из китая, я по-
пробовал сам. конечно, это не 
для меня. но дети, маленькие 
дети, с величайшим удоволь-
ствием потребляют лакомство. 
почему мы не можем делать 
это и продавать? и главное - 
своих людей обеспечить.

- В соответствии с вашим по-
ручением наши специалисты 

отреагировали. - леонид за-
яц выложил на стол около де-
сятка упаковок с натуральным 
лакомством. по виду они на-
поминали большие таблетки. 

- «на колене» пока произ-
вел?

- под производство пробной 
партии пока задействовали 
линию на заводе медпрепа-
ратов, - стало понятно, почему  
у конфет такой «медицинский» 
вид. - здесь в составе сухое 
молоко. некоторые есть  - 
детское питание, сыворотка. 
разный состав. Вот смороди-
на добавлена, аскорбиновая 
кислота. Две такие таблеточки 
на чашку теплой воды - как 
молоко. сладенькие.

- надо попробовать. очень 
важно, что мы тут раститель-
ного происхождения можем 
добавки использовать, - взял 
пакетик глава рб. - китайцы - 
молодцы. они ухватились за 
это. и они заполонили - полто-
ра миллиарда человек - свой 
рынок. мы можем запросто 
и туда поставлять.

- Думаю, это пойдет даже на 
африку, - уверен леонид заяц.

- надо, чтобы попробовали 
дети, взрослые.

так что ждем в скором вре-
мени в магазинах китайские 
конфеты по-белорусски.

Александр■Лукашенко:
- оон. Что это такое на сегодняшний день? каковы перспек-

тивы вообще этой организации, с вашей точки зрения? ну и нам 
что делать в этой организации? естественно, мы как одна из 
стран-основателей этой организации не можем вот так спокойно 
смотреть на то, что происходит там. я смотрю, и мы обсуждали 
этот вопрос с президентом россии, - секретариат оон, рабочий 
орган, - они уже начали работать с точки зрения каких-то пред-
почтений одному или двум государствам, или западу-Востоку. 
то есть она как-то уже, эта организация, превращается в такую 
организацию «Чего изволите?». от крупных государств больше 
зависит. при том давлении, которое оказывают крупные госу-
дарства, запад. пример - саммит «россия - африка» и жуткое 
давление, которое американцы и страны западной европы 
оказывали на его участников. Это ненормально!

■■ Для■этого■«Беларусьфильм»■объеди-
нится■с■телевизионщиками.

- «из всех искусств важнейшим для нас 
является кино» - великий ленин об этом го-
ворил, вы это тоже прекрасно знаете, - про-
цитировал ильича президент. - В идеоло-
гическом, воспитательном плане кино не 
имеет равных по степени воздействия. при-
чем сейчас кинофильмы смотрят не только 
по телевизору, но и через интернет. нужно 
выдать на-гора определенное количество 
фильмов - разных, для разных категорий.  
может быть, пойти по российскому пути. ко-
нечно, поменьше бы этой кровищи, бандитиз-
ма, убийств, пистолетов, автоматов, разборок 
и так далее.  Хотя и у нас есть времена, кото-

рые мы должны людям показать, - что было на 
самом деле. но главное  - животрепещущие 
темы (их тоже хватает), на базе которых мы 
должны снимать фильмы и показывать людям, 
воспитывая их.

Для киностудии «беларусьфильм» - работы 
непочатый край. 

- Что касается нашего кинопроизводства, 
это беда, - вздохнул глава государства. - 
сколько можно менять руководителей, а ре-
зультата нет! а база неплохая, не хуже, чем в 
других республиках, в том числе и в россии.

новому директору Юрию■Алексею пред-
стоит подключить к производству местные 
телерадиокомпании. 

- надо объединяться и действовать, - по-
ручил александр лукашенко.

Александр ЛУКАШЕНКО:

кино ВЫДатЬ на-гора ЗАДАЧА оон преВратиласЬ  
В организаЦию «Чего изВолите?»

СКАЗАНО - СДЕЛАНО

еШЬте молоко - буДете зДороВЫ

БЕЗ ОБИНЯКОВ


